

Fecha	Sección	Página
30.01.2009	Primera	4

> GOTA A GOTA EL MUNDO LE DICE ADIÓS Y EL DISTRITO FEDERAL SE ENFRENTA A ESTA CRUDA REALIDAD

# AMANECER SIN AGUA

## Casi seis millones de habitantes en el Valle de México se verán afectados por el recorte de líquido del <mark>Sistema Cutzamala</mark>

### MÓNICA ALCÁNTARA

n la agenda política internacional el tema de la escasez del agua es una prioridad, donde el acceso a este vital líquido es un punto importante de los acuerdos de paz entre Israel y sus vecinos. Pero este aspecto no está delimitado sólo al Medio Oriente, puesto que el compartir ríos, cuencas y demás fuentes de abastecimiento de agua, es un asunto de seguridad nacional en todos los países del mundo, incluvendo México.

La amenaza de la falta de agua se cierne en tres aspectos fundamentales del bienestar humano: la producción de alimentos, la salud y la estabilidad política y social.

Sin embargo, luego de que el Instituto Internacional para el Manejo del Agua (IWMI, según sus siglas en inglés) anunciara en su primer informe en 1998 sobre la escasez del líquido, y pusiera en la mesa de discusión que el agotamiento incontrolado de las capas acuíferas subterráneas representaba una seria amenaza para la seguridad de los alimentos en muchos países en desarrollo, poco se ha hecho.

En nuestro país, por sus características climatológicas, geográficas y demográficas, el tema de la escasez del agua no había tomado la importancia requerida para que el Gobierno Federal y de los 31 Estados y el DF, discutieran el tema y pongan

en marcha un plan coordinado de atención a este grave problema que ya se empezó a resentir en importantes zonas poblaciones.

#### LA CRISIS YA EMPEZÓ

Cerca de las 14:00 horas iniciará el primer recorte de agua del Sistema Cutzamala que afectará a casi seis millones habitantes de nueve delegaciones del Distrito Federal y de 13 municipios del Estado de México, por lo que la falta del vital líquido dejó de ser un con-

flicto "político" entre las autoridades del Gobierno Federal, Estado de México y Gobierno Federal para convertirse en una "cruda realidad", su escasez en el país.

La falta del agua potable afectará a 5.5 millones de habitantes del Valle de México. En el DF, las delegacio-

nes que sufrirán de esta sequía son Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Iztapalapa y Tlalpan; y en el Estado de México la resentirán los municipios de Atizapàn, Tlalnepantla, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Huixquilu-

can, Nicolás Romero, Tultitlán, Coacalco, Ecatepec, Nezahualcoyotl, Lerma, Toluca y Ocoyoacac, respectivamente.

### **IAHORREN EL AGUA!: EBRARD**

De aquel estribillo del iCiérrale! de hace años que todos escuchaban con agrado, pero sin ninguna señal de preocupación, el Gobierno capitalino ha soltado la alerta convertida en sugerenciay súplica: ¡Ahorren agua!, porque es un recurso que se agota

"Como ciudad cada vez tenemos que prepararnos mejor, para manejar un recurso escaso como es el agua", sostuvo su titular.

Advirtió que "si no logramos cambiar los patrones, los hábitos respecto al consumo de agua, todo lo demás que hagamos se va a quedar más o menos a la mitad, aún haciéndolo muy bien", afirmó.

Al inaugurar los trabajos del Sexto Encuentro Nacional de Cultura del Agua, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo EbrardCasaubon, señaló que su administración está lista para contrarrestar la reducción de agua que se envía a la capital del país por medio del Sistema Cutzamala a través de dos vías, la supervisión del Sistema Automatizado de la Red de Agua Potable, y la concientización a la ciudadanía incluyendo políticas que permitan el ahorro de este vital líquido en un 20 por ciento por lo menos en lo que le corresponde a las dependencias capitalinas.

Durante el evento en el que estuvo acompañado por la secretaria del Medio Ambiente, Martha Delgado Peralta, y del director General



Página 1 de 2 \$ 15836.78 Tam: 696 cm2 CGARCIAG

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
30.01.2009	Primera	4

del Sistema de Aguas local, Ramón Aguirre, el mandatario local, anunció la implementación de tres medidas para promover el uso racional del agua este vital recurso que tiene que ver con un programa de incentivos para los ciudadanos responsables, el diseño de una campaña integral de comunicación en el DF y sobre todo una inversión en obra pública para que en las dependencias locales se ahorre un 20 por ciento en el consumo de agua.

En relación al ahorro en las oficinas del GDF, explicó que se pondrán en marcha una serie de acciones como la supervisión de las instalaciones para ubicar fugas y repararlas inmediatamente. Asimismo, se realizará un monitoreo mensual para verificar el uso adecuado y la supervisión de muebles de baño, para que no se desperdicie el vital líquido.



El mundo se debate en una nueva crisis por el vital líquido y el problema lo vive este fin de semana millones de capitalinos

**078.** 2009.01.30